

Balingen, 28.05.2018

---

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Gemeinderat

**öffentlich**

am 05.06.2018

Entscheidung

**Tagesordnungspunkt****Kunstaussstellungen;  
weitere Vorgehensweise**Anlagen**Beschlussantrag:**

- 1.) Die für 2019 angebotene Fotoausstellung wird nicht durchgeführt.
- 2.) Der Gemeinderat beauftragt den Arbeitskreis Kunststadt Balingen, Rahmenbedingungen für zukünftige Ausstellungen zu erarbeiten, mit denen die Stadt Balingen weiterhin überregional als Kunststadt wahrgenommen werden kann.  
Hierzu bedarf es auch der Festlegung von organisatorischen und finanziellen Rahmenbedingungen sowie der Definition von Zielen und Erfolgskriterien.  
Die Ergebnisse sind dem Gemeinderat vorzulegen.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Keine

**Besonderer Hinweis:**

## **Sachverhalt:**

Nachdem die ursprünglich für 2019 avisierte Kunstaussstellung zum Thema „Auto“ aufgrund des Rückzugs eines Leihgebers nicht weiterverfolgt werden kann, wurden dem Arbeitskreis Kunststadt Balingen weitere Ausstellungsideen vorgeschlagen, von denen eine Fotografie-Ausstellung zum Thema „Sport/Kultur/Politik“ auf das Interesse des Arbeitskreises stieß. Nach einer Vorstellung der möglichen Ausstellungsinhalte und anschließender Diskussion wurde das Ausstellungsprojekt von den Arbeitskreismitgliedern positiv aufgenommen.

In der Folge wurde die Ausstellungsidee am 10.04.2018 im Verwaltungsausschuss vorberaten und zu weiteren Beratungen in die Fraktionen gegeben. Daran anschließend wurde in einer weiteren Sitzung des Arbeitskreises das Meinungsbild der einzelnen Fraktionen abgefragt. Hierbei hat sich keine klare Mehrheit für die Fotografie-Ausstellung ergeben.

Deshalb schlägt der Arbeitskreis vor, dieses Projekt nicht weiter zu verfolgen. Der Arbeitskreis geht ferner davon aus, dass aufgrund des mittlerweile eng gewordenen Zeitfensters keine große Ausstellung mehr für 2019 in der Stadthalle vorbereitet werden kann.

Abschließend hat der Arbeitskreis festgestellt, dass er es ausdrücklich nicht als seine Aufgabe betrachtet, selbst konkrete Ausstellungskonzepte zu entwickeln. Der Arbeitskreis ist aber gerne bereit, sofern er damit beauftragt wird, Überlegungen anzustellen und Empfehlungen auszusprechen, unter welchen Rahmenbedingungen, Formaten und Voraussetzungen die Stadt Balingen auch weiterhin überregional als Kunststadt wahrgenommen werden kann.

Matthias Klein